



Detailansicht des Registereintrags

Klimamitbestimmung e.V.

Aktuell seit 09.05.2025 17:20:07

Eingetragener Verein (e. V.)

Registernummer:	R000694
Ersteintrag:	19.02.2022
Letzte Änderung:	09.05.2025
Letzte Jahresaktualisierung:	09.05.2025
Tätigkeitskategorie:	Privatrechtliche Organisation mit Anerkennung der Gemeinnützigkeit nach Abgabenordnung
Kontaktdaten:	<p>Adresse: Postfach 120338 10593 Berlin Deutschland</p> <p>Telefonnummer: +491778043671 E-Mail-Adressen: info@klimamitbestimmung.de Webseiten: klimamitbestimmung.de</p>

Hauptfinanzierungsquellen (in absteigender Reihenfolge):

Geschäftsjahr: 01/24 bis 12/24

Schenkungen und sonstige lebzeitige Zuwendungen, Sonstiges

Jährliche finanzielle Aufwendungen im Bereich der Interessenvertretung:

Geschäftsjahr: 01/24 bis 12/24

10.001 bis 20.000 Euro

Vollzeitäquivalent der im Bereich der Interessenvertretung beschäftigten Personen:

Geschäftsjahr: 01/24 bis 12/24

0,20

Vertretungsberechtigte Person(en):**1. Leonie Sendker**

Funktion: Vorstand

2. Sophie Klemm

Funktion: Vorstand

3. Eric Matthes

Funktion: Vorstand

4. Simon Wehden

Funktion: Vorstand

5. Dirk Babendererde

Funktion: Vorstand

Batraute Personen, die Interessenvertretung unmittelbar ausüben (9):**1. Milena Weber****2. Isabelle Idilbi****3. Sophie Klemm****4. Leonie Disselkamp****5. Bruno Wipfler****6. Enno Rosinger****7. Leonie Sendker****8. Sophie Klemm****9. Simon Wehden****Gesamtzahl der Mitglieder:**

19 Mitglieder am 03.05.2025, ausschließlich natürliche Personen

Beschreibung der Tätigkeit sowie Benennung der Interessen- und Vorhabenbereiche

Interessen- und Vorhabenbereiche (5):

Parlamentarisches Verfahren; Sonstiges im Bereich "Bundestag"; Politisches Leben, Parteien; Klimaschutz; Nachhaltigkeit und Ressourcenschutz

Die Interessenvertretung wird ausschließlich in eigenem Interesse selbst wahrgenommen.**Beschreibung der Tätigkeit:**

Klimamitbestimmung e.V.

Klimamitbestimmung e.V. ist eine unabhängige und überparteiliche Organisation. Sie setzt sich für die Einbindung von politisch einberufenen und öffentlichkeitswirksamen gelosten Bürger:innenräten zur sozial-ökologischen Transformation ein. Klimamitbestimmung e.V. versteht sich zudem als Beratungsorgan für politische Entscheidungsträger:innen, die Bürger:innenräte zu Nachhaltigkeitsthemen nach höchsten Standards und neusten wissenschaftlichen Erkenntnissen einberufen möchten.

Zufallsgeloste Bürger:innenräte sollten schnellstmöglich gezielt angewandt werden. Denn sie können für politische Entscheidungsträger:innen eine Unterstützung bei kontroversen Wertentscheidungen sein. Besonders bei der Transformation von Wirtschaft und Gesellschaft zur Nachhaltigkeit sehen wir dringenden Bedarf.

Bürger:innenräte zeigen auf, für welche Wege es einen gesellschaftlichen Konsens über alle sozialen Schichten hinweg gibt. Darin sind sie einmalig und gängigen qualitativen Methoden, wie z.B. Umfragen überlegen, da sie die Repräsentation von entpolitisierten Teilen der Gesellschaft sicherstellen und den gewählten Volksvertreter:innen aktiv Empfehlungen als Entscheidungshilfen bereitstellen, die aus der wissenschaftlich basierten Diskussion entstanden sind und mit Zweidritt-Mehrheiten abgestimmt wurden. Sie können also gerade bei kontroversen Themen vor starken Gegenreaktionen, wie am Beispiel der Gelbwestenbewegung sichtbar, schützen.

Zudem ermöglichen Bürger:innenräte eine inklusive und faktenbasierte öffentliche Debatte. Sie erreichen auch an der Politik vermeintlich uninteressierte Menschen, entpolarisieren, festigen den gesellschaftlichen Zusammenhalt und geben das Vertrauen in politische Institutionen und Entscheidungsträger:innen zurück. Auch eine Reaktivierung politischen Engagements bei traditionellen demokratischen Verfahren, wie Wahlen oder Parteimitgliedschaften kann beobachtet werden, da sie Teilnehmende politische Selbstwirksamkeit erfahren lassen.

Aufgrund der zunehmenden Relevanz tiefgreifender Maßnahmen in Klima- und Umweltschutz und dem hohen gesellschaftlichen Konfliktpotenzial sehen wir die Einberufung von Klima-Bürger:innenräten also als wichtiges Instrument, um wirksame und sozialverträgliche Maßnahmen mit breiter gesellschaftlicher Akzeptanz zu verwirklichen.

Klimamitbestimmung e.V. berät und vernetzt bei Fragen

- zur Ausarbeitung geeigneter Themen und Fragestellungen für Bürger:innenräte zur sozial-ökologischen Transformation,
- zu Design und Prozess nach höchsten Standards,
- zu öffentlichkeitswirksamen begleitenden Medien- und Informationskampagnen.

Klimamitbestimmung e.V. bietet darüber hinaus Lehrgänge und Informationsseminare für

- politische Entscheidungsträger:innen,
 - Verwaltungsinstitutionen
 - und Bildungseinrichtungen
- an.

Konkrete Regelungsvorhaben (0)

Die Interessenvertretung bezieht sich aktuell nicht auf die konkrete Änderung bestehender oder den Erlass neuer Gesetze oder Verordnungen.

Angaben zu Aufträgen (0)

Die Interessenvertretung wird nicht im Auftrag ausgeübt.

Zuwendungen oder Zuschüsse der öffentlichen Hand

Geschäftsjahr: 01/24 bis 12/24

Keine Zuwendungen oder Zuschüsse über 10.000 Euro erhalten.

Schenkungen und sonstige lebzeitige Zuwendungen

Geschäftsjahr: 01/24 bis 12/24

Gesamtsumme:

30.001 bis 40.000 Euro

Beträge über 10.000 Euro und mehr als 10% der Gesamtsumme (1):

1. The European Climate Foundation (ECF)

Betrag: 20.001 bis 30.000 Euro

Gewährung von Projektgeldern im Rahmen eines einjährigen ECF-Grants für die Begleitung des Bürgerrats Ernährung. Die Mittel wurden u.a. für die Ausrichtung öffentlichkeitswirksamer Veranstaltungen zum Bürgerrat Ernährung, der Vernetzung von Stakeholdern rund um den Bürgerrat Ernährung und für Personalkosten hauptamtlicher Beschäftigter in diesem Projekt genutzt.

Mitgliedsbeiträge

Geschäftsjahr: 01/24 bis 12/24

Gesamtsumme:

0 Euro

Jahresabschluss/Rechenschaftsbericht

Geschäftsjahr: 01/24 bis 12/24

[EUeR-Klimamitbestimmung-e-V-2024.pdf](#)